



MONTREAL
CONGRESO DEL CIE
1-5 DE JULIO DE 2023
Las enfermeras unidas:
una fuerza para la salud global

Canadian
Nurses
Association



Association des
infirmières et infirmiers
du Canada

Press Information . Communiqué de presse . Comunicado de prensa

Homenaje a la contribución y sacrificio del personal de enfermería en la Ceremonia Inaugural del Congreso del CIE en Montreal

Montreal, Canadá; 1 de julio de 2023 – Más de 6 000 enfermeras están reunidas en Canadá con ocasión del Congreso del Consejo Internacional de Enfermeras 2023, que alberga la Asociación de Enfermeras de Canadá (CNA) en el Palacio de Congresos de la ciudad.

Personal de enfermería de 126 países, al que la Presidenta del CIE Pamela Cipriano ha dado la bienvenida, asistirá a las sesiones plenarias de destacadas figuras mundiales y a un amplio programa científico de cuatro días que le permitirá trabajar en red, compartir experiencias y seguir desarrollando su práctica en beneficio de los pacientes.

En su alocución de apertura, la Dra. Cipriano ha hablado del tema del Congreso *Las enfermeras unidas: una fuerza para la salud global*, y ha dado las gracias al personal de enfermería por su entrega, habilidades y compasión durante la pandemia y ante otras catástrofes a menudo corriendo un riesgo personal.

La Dra. Cipriano ha declarado: “Siempre en las primeras líneas de respuesta, el personal de enfermería ha demostrado una fortaleza y resiliencia increíbles no solo en la pandemia sino también en catástrofes naturales, zonas de conflicto y comunidades empobrecidas, así como con quienes sufren los efectos del cambio climático”.

Ha hablado de la cooperación del CIE con la Organización Mundial de la Salud y otras organizaciones mundiales líderes como el Banco Mundial, agencias de las Naciones Unidas, el Comité Internacional de la Cruz Roja y muchas otras.

Trabajar en alianza y colaboración con estos actores globales clave es fundamental para poder seguir salvaguardando la salud y el bienestar del personal de enfermería y promover la profesión a través de inversiones en formación, liderazgo y puestos de trabajo, además de para garantizar el respeto por los derechos de este personal”.

Su Alteza Real la Princesa Muna, que apoya al CIE y a la enfermería desde hace mucho tiempo, ha asistido a la Ceremonia Inaugural con su hija la Princesa Aisha bint Hussein. El mensaje de su Alteza Real al Congreso rezaba:

“Las enfermeras unidas son una fuerza para la salud global. Ustedes son nuestro presente y nuestro futuro. Las enfermeras unidas son una fuerza para el bien global, abordando todas nuestras necesidades de salud y haciendo que la salud sea un derecho para todos que no se debe negar sino respetar y hacer realidad. Su trabajo también es la base de la paz, la seguridad y la sostenibilidad económica... Sencillamente el mundo no se puede permitir no invertir en ustedes”.

El Presidente de la CNA Sylvain Brousseau ha dado la bienvenida a los delegados a Montreal el Día de Canadá.

El Sr. Brousseau ha declarado: “Deseo darles las gracias por sus contribuciones a la atención de salud durante la pandemia de COVID-19. Estamos en la cima de numerosos retos de nuestra profesión pero nunca hemos sido más fuertes.

La Ceremonia Inaugural también ha contado con música y bailes de actores autóctonos, músicos del Festival de Jazz de Montreal, el tradicional Desfile de Naciones de las Asociaciones Nacionales de Enfermeras y la presentación de cuatro premios.

El Premio Kim Mo-Im, que se concede cada dos años a una enfermera que haya demostrado innovación e impacto en políticas, se le ha entregado a la Dra. Leah Primitiva Paquiz de la Asociación de Enfermeras de Filipinas por su trabajo como legisladora diseñando leyes para ayudar a la población en Filipinas a dejar de fumar.

El Premio Colaboradores para el Desarrollo 2023, que se concede como reconocimiento a fundaciones, corporaciones, organizaciones no gubernamentales y otros grupos que han demostrado liderazgo e inversión extraordinarios en capacitación de enfermería y atención de salud, se le ha entregado a BBC’s StoryWorks Commercial Productions por su serie de películas y artículos en línea *Cuidando con coraje*.

El Premio por Realizaciones Internacionales del CIE/FNIF se concede cada dos años a una enfermera en activo que haya tenido un impacto significativo en la profesión de enfermería tanto en cuidados directos como en formación, gestión o investigación de enfermería. Este año se le ha entregado a Jinyuan Zhang por su trabajo para establecer el modelo de cuidados “cuatro en uno”, que proporciona un modelo de cuidados a domicilio para las personas mayores sobre la base de un sistema que incluye a la comunidad, el hospital, los familiares y los voluntarios, que se ha extendido desde China hacia otros países, en particular Estados Unidos, Alemania y Japón.

El CIE ha concedido un premio especial al Dr. Franklin Shaffer, ex Presidente de CGFNS International, como reconocimiento a los increíbles servicios prestados a la profesión de enfermería a lo largo de muchas décadas.

* * *

Nota para los editores

El **Consejo Internacional de Enfermeras (CIE)** es una federación de más de 130 asociaciones nacionales de enfermeras en representación de los millones de enfermeras en todo el mundo. Dirigido por enfermeras y liderando la enfermería en el ámbito internacional, el CIE trabaja para garantizar cuidados de calidad para todos y políticas de salud sólidas a nivel global.

Para más información, le rogamos se ponga en contacto con Gyorgy Madarasz, Responsable de Prensa, escribiendo a madarasz@icn.ch
Tel.: +41 22 908 01 16

<https://www.icn.ch/es>